

Industrie pharmaceutique marocaine : entre résilience et défis de compétitivité

Compte Test - 2025-02-22 10:18:44 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

La pandémie de Covid-19 a mis à rude épreuve les systèmes de santé du monde entier, révélant l'impératif d'une souveraineté pharmaceutique. Durant cette crise, chaque nation a dû compter sur ses propres ressources, et le Maroc s'est distingué par une résilience exemplaire. Grâce à des décisions stratégiques et une mobilisation sans précédent, le Royaume a su garantir l'approvisionnement en médicaments et vacciner rapidement sa population. Cependant, les enseignements de cette période tendent à s'effacer progressivement. Si, en pleine urgence sanitaire, le principe du «quoi qu'il en coûte» prévalait pour sécuriser les stocks, la réalité économique reprend aujourd'hui le dessus. La pression sur les prix impose aux établissements pharmaceutiques marocains de rivaliser avec les géants asiatiques, dont l'économie d'échelle rend la concurrence quasi impossible. Face à cet enjeu, le Maroc doit impérativement dépasser son marché intérieur. Comme l'a souligné le ministre de l'Industrie et du Commerce du Maroc M. Ryad Mezzour, lors du Forum de la FMIP organisé mercredi dernier à Casablanca, l'exportation doit représenter entre 40 et 70 % du chiffre d'affaires du secteur pour assurer sa viabilité. Cette ambition repose sur plusieurs prérequis : la montée en maturité avec la certification ML3 (Maturity Level 3), l'accélération des autorisations de mise sur le marché et un soutien accru à l'innovation. L'industrie pharmaceutique marocaine est aujourd'hui à un tournant décisif. Il ne s'agit plus seulement de survivre, mais d'exister sur la scène internationale. La question est donc simple : sommes-nous prêts à donner à nos industriels les moyens d'une véritable compétitivité ou les condamnerons-nous à l'effacement au nom d'une quête permanente du prix le plus bas?